

# 岐阜県郡上市での～green グリーン⇔blue ブルー大作戦～

～見える化はゆっくりだけど 次の未来へのつながりを つなげていこう!～

私たちは、中部国際空港(株)(セントレア)から事業パートナーのお誘いをきっかけに、伊勢湾と空港島周辺のゆたかな海を未来につなぐ SDGs の取り組みの一環として、海編「豊かな海づくり」からはじまり、山編「豊かな海づくりにつながる森づくり」にいっしょに取り組んできました。

当法人のキャッチフレーズ、「～美しく豊かな伊勢湾と活力ある「みなとまち」の実現をめざして～」でもあるように、「豊かな伊勢湾の海を未来につなげていく活動」として、

- 2022年10月16日(日) 海編「豊かな海づくり」 於:鬼崎海岸
- 2023年6月5日(月) 森編「豊かな海づくりにつながる森づくり」 於:岐阜県大野町揖斐川流域
- 2023年10月15日(日) 海編「豊かな海づくり」 於:鬼崎海岸

そして、2024年5月29日(水)には、2回目の森編「豊かな海づくりにつながる森づくり」

当日は、前日のお天気と打って変わり、

太陽サンサンとスカッと青く澄んだ雲一つない青空と郡上の森林の濃緑。

山と海。お互いがお互いを思いやる「green グリーン⇔blue ブルー」これも皆様からのお陰さま。

\*\*\*\*\*

中部国際空港(株)、郡上市役所、当法人の三者により、郡上高校森林環境科生徒・教員、地元自治会、郡上農林事務所、郡上市森林マネジメント協議会、郡上市いきさの会、そしてセントレアと「BtoB」協定を結んでいるサントリーホールディングス(株)のご支援ご協力を頂き、総勢118名で長良川流域の「水のまち」郡上市郡上八幡町、吉田川が目の前に流れる吉田地区斜面の森林の山腹で、森を彩る、落葉広葉樹「コナラ、ヤマザクラ、イロハモミジ」の苗木100本を植える森づくり。昨年大野町の時に学んだように、人工的に植えた苗木は鹿や猪等の食害にあいやすいため苗木を守るよう、また郡上の土地柄で積雪にも耐えられるようにネットも被せてきました。

伊勢湾フォーラムとそのフレンズ21名は、もう元気いっぱい!入山準備もばっちり。セントレアの総監督と前日入りしていた私は、激しい豪雨と防災情報と避難アラームが鳴り続くことで睡眠薄々。豪雨によるR156と東海北陸道通行止(5/30未明迄に解除)の不安にも、「明日は絶対晴れ。大丈夫」な自信、メンバーは名古屋からのlongバスtimeにも何のその、急斜面でもヤマヒルが出てもヒルむことなく(ヤマヒルは気迫に脅えた?)「植えるぞうっ!!」と言わんばかりな意気込みに、ざくざくと広範囲に苗木を運び進み笑顔で植える姿には、感動を覚えました。そのフレンズのおひとりは早めに郡上入り、「森の案内人。やっぱり森の活動はおもしろい!!」と、メンバーとそのフレンズはスケッチを描

伊勢湾フォーラム事務局柳田幸子

いてくださり、「マイペース!気にしないで」となかなか見つけられなかったそのフレンズ、養生テープを活用してくれてくれたビューティー!のそのフレンズ、そして、お願いしていたように道中情報を入れてくれた晴らしい連携 play!(現地スタッフは助かりました。)こんなメンバーたちのお陰で、つぎへと繋がった郡上の森づくり。おひとりおひとり温かなご協力によって助けられた今回の大作戦でした。

そして、今回のお弁当 time~♪

「せせらぎ街道の宿たかお」特製。

岐阜県は、様々なきご特産地・舞茸混ぜごはん、プレスハム岐阜二大スター・明方ハムのスライス、地域色豊か・鶏ちゃん焼き、ブランド飛騨ほうれん草・おひたし、農作物豊富・野菜炊き合わせ等々が入った豪華版。ごちそうさまでした。

では、次の世代の楽しみとして森が豊かになるバトンが続きますように。。

森は海の恋人です。豊かな森と、豊かな海。

「～美しく豊かな伊勢湾と活力ある「みなとまち」の実現をめざして～

これからも「豊かな伊勢湾の海を未来につなげていく活動」を行っていききたいと思います。

## 【とっておき写真集】



●みんなで集合写真118名 ●本看板設置完了! ●郡上風になびく、各記旗 ●森側から望む



●フレンズ!でも、全員揃わず... ●スケッチフレンズから早速届いた植樹と町並散策2枚 ●森づくり完成!



●満面の笑み... ●男気溢れる郡上高校生 ●フレンズ!でも、全員揃わず... ●急斜面にも植樹